



ASSEMBLÉE NATIONALE

17ème législature

Jeunesse outre-mer
Question orale n° 536

Texte de la question

M. Jean-Philippe Nilor interroge Mme la ministre des outre-mer sur la jeunesse sacrifiée notamment dans ces territoires. Le célèbre historien africain Joseph Ki-Zerbo disait ceci : « Une société qui renonce à prendre en charge sa jeunesse et à la doter des outils d'une promotion optimale enterre son propre avenir, c'est une société suicidaire ». En est-on là aujourd'hui, se questionne M. le député. Un rapport officiel publié en juillet 2025 par le Conseil d'orientation des politiques de jeunesse (COJ) dresse ce constat connu de tous : les jeunes dits « ultramarins » sont perçus comme « ultra-oubliés ». M. le député ajoute : « ultra-abandonnés », « ultra-sacrifiés ». 40 homicides, dont 34 par arme à feu, ont été commis en Martinique en 2025. La banalisation de la violence en guise de culture s'installe dans toutes les strates de la société, notamment dans les vidéoclips visionnés en boucle par les jeunes. Le narcotrafic en guise de réussite sociale fait florès et alimente également une économie souterraine bien florissante. Il faut dire qu'en 2025, 26 % des jeunes Martiniquais étaient classés comme ni en emploi, ni en études, ni en formation (NEET), soit environ 14 400 personnes. M. le député a déjà alerté Mme la ministre à plusieurs reprises sur la politique à deux vitesses mise en place en matière d'insertion des jeunes. L'État n'a toujours pas instauré dans lesdits « outre-mer », des dispositifs tels que des « Epide », qui ont pourtant montré leur efficacité dans l'Hexagone. Depuis l'excuse de la Martinique par le « Bumidom », les allers simples sont devenus la norme pour une jeunesse à la recherche d'un avenir meilleur. Ce concept politique a été poussé à un tel paroxysme que ce territoire est devenu aujourd'hui le plus vieux de France et mécaniquement celui qui enregistre la plus forte baisse des naissances. La Martinique perd sa jeunesse dans toute l'acception du terme. Il lui demande donc si elle compte mettre en place un véritable plan jeunesse pour sortir de cette spirale infernale qui enterre l'avenir de son pays.

Données clés

Auteur : [M. Jean-Philippe Nilor](#)

Circonscription : Martinique (4^e circonscription) - La France insoumise - Nouveau Front Populaire

Type de question : Question orale

Numéro de la question : 536

Rubrique : Outre-mer

Ministère interrogé : Outre-mer

Ministère attributaire : Outre-mer

Date(s) clée(s)

Question publiée au JO le : [20 janvier 2026](#)

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue au Journal officiel du [20 janvier 2026](#)